

## Las Razones de un Libro

**¿Q**

ué nadie tuvo el periodista "Análisis"

Francisco Martorell para escribir un libro que lo ha encomendado con un sector sumamente influyente en el país, que posiblemente lo llevó a la cárcel o al menos lo hará perder una buena cantidad de dinero en abogados para enfrentar el caso de quejas?

La verdad es que no hay muchas explicaciones racionales al respecto. Una afirma que fue un "golpe" y otras que encima más se muestra tras los objetivos de este libro.

Es claro que el libro de mareas, más allá de la curiosidad que despertó en sus primeros días, nació por desafiar a quienes tienen la crónica del hilo. Es incoherente, no menciona claramente los temas que habían sido tratados por el chileno por el editor Spinoza Mito y ni siquiera tiene una línea argumental que establece claramente los objetivos del libro.

Algunos conocedores del "mundillo rojo" de la ciudad afirman que lo único que se podría probar de lo afirmado en el libro es el mundo de las

días en el libro está en el plazo de la fiebre mediática de una referencia inexplicable —tal vez explicable en él, como que se apoyó en algunas páginas con la lección y el buen nombre de personas faladoras que difundieron la vereda defensiva.

### OPERACION "TAPADERA" DE ESCANDALOS DCT

Algunos especialistas en psicopolítica piensan en una operación de gran convergencia en este asunto, teniendo en cuenta la militancia política, el miedo en que trabaja y las vinculaciones políticas de Martorell, que apuntaría a dostrar a algunos políticos de la oposición con varias posibilidades de origen en candidatos al senado o de "Tapaderas" de una serie de escándalos estos efectivamente reales en los que se han visto involucradas funcionarios del gobierno del presidente Patricio Aylwin.

Otro análisis más perspicaz creen ver también detrás de este libro una operación de inteligencia y psicopolítica, pero frágida en el estrangulo concretamente en Argentina, ya que la cual estaría involucrada algún organismo de inteligencia de los países que hoy en Argentina.

Los objetivos de esta operación serían varios. Primero, distar la atención de los escándalos del presidente, especialmente el más ligado al presidente Menem. Por otro lado, se ve una clara intencionalidad de desacreditar la forma en que se llevaron las negociaciones de la independencia popular con Argentina. El libro no trataría en buscar desacreditar a los funcionarios que trabajaron en Roma en esos negociaciones. Se llega incluso a un punto ataque contra el cardenal español en esa misión, Enrique Moratorio. Hasta se afirma que el ex presidente Pinochet habría estado a punto de entregar las llaves, heredadas para quienes saben que el general Pinochet buscó por todos los medios la paz, pero a la sorpresa de todos de las Fuerzas Armadas argentina de ese entonces, y que al

mismo tiempo mantuvo esa posición de firmeza frente a una situación que nos llevó al borde de una guerra. El general Pinochet fue un ejemplo de firmeza militar y capacidad de negociación.

### ATAQUES A LA CANCELLERIA

Se acha también en el texto a un funcionario de la Cancillería que habría hecho otras acusaciones. ¿Para qué estos ataques? ¿Qué se ganaba con eso en este libro? ¿A quién servía esta información? ¿Para demostrar la impunidad con que actuó Spinoza Mito?

En esta perspectiva, también se ve claramente la intención de desacreditar a la Cancillería chilena con chicos y "exconocidos" de quien sea.

Los cancilleres siempre son un buen objetivo de los servicios de inteligencia

de un país limítrofe. Esta es ley histórica. Y parece constante burla que sobre todo el ataque al recién nombrado embajador en Argentina, Edmundo Vargas, ex subsecretario de Relaciones Exteriores chileno. Para muchos ha resultado inexplicable este ataque, teniendo en cuenta que el medio en el que trabaja Martorell pertenece a miembros de la Democracia Cristiana que tienen una estrecha ligazón con el nuevo embajador en el país hermano. Además, los ataques son bastante absurdos, sin mayor fundamentación, e hicieron temblar la cabeza a dos ministros a varios ministros del gobierno. Dentro de esta hipótesis de trabajo aparece también el hecho que Vargas era un hombre que había estado ligado a la Armada y que en su cargo en director del mar, algo que a más de algún "cabeza caliente" podría no gustar que represente a Chile en Argentina.

## ¿Quién Es Martorell?

**P**oco conocido era Martorell, este periodista medio chileno, medio argentino, y que hizo un mérito de periodismo en la república hermana. Pero con su libro fue catapultado a la fama y muchos alcoba francesa en las páginas de la revista "Análisis" sus anteriores escritos.

Martorell ingresó a esa publicación en calidad de editor político y luego, cuando los sectores demócratas se desplazaron de la izquierda que controlaba la labor periodística, fue elevado al puesto de editor general, en reemplazo de Juan Rojas, quien fue removido por los nuevos propietarios, demócratas-chilenos, generando con esto una crisis al interior de la revista y que terminó con la salida de su fundador y director, Juan Pablo Cáceres.

Curiosamente, los nuevos propietarios de la revista en ese entonces no recordaban "la lista de señales" o en qué el periodista era un autor de libros o que era el escritor "más grande" que había rendido el país los últimos 30 años. Al contrario, lo premiaron ascendiéndolo de puesto sin informarse con qué sociedad había hecho una serie de artículos constitutivos a las Fuerzas Armadas o contra el general Pinochet y los partidarios del anterior régimen. Y cuando no era de los artículos, en todo caso se suponía que habían rendido la "meritología" y "seria" revisión del periodista Martorell, hoy tan desacreditado por lo mismo que asom lo aplaudieron.

Quisiera decir con esto que todo lo que escribió Martorell anteriormente fue hecho con la misma falta de veracidad que ha demostrado. Todo lo que dijo anteriormente no tiene prueba, tal como lo hizo ahora? Es, al menos, sería el punto sobre Martorell si nos anotáramos a la lista de los periodistas de gobierno ofuscados con él. Los mismos que no quisieron publicar fotos del libro en esa revista. Habría sido deseable que esta misma preocupación se hubiera tenido cuando este periodista se dedicó a atacar a las Fuerzas Armadas.

**Lo único que se podría probar de lo afirmado en el libro es el mundillo de las prostitutas caras que existen en Santiago y que el autor con una candidez sorprendente describe.**

prostitutas caras que existen en Santiago y que el autor con una candidez sorprendente describe. Las direcciones y nombres son claros y cualquier mortal —con buenas contactos por cierto— que disponga de una cantidad que supera los 100 dólares podrá acceder a ellas. Técnicamente, en todo caso, no son prostitutas, como afirma Martorell, sino centros donde donde se gestionan los encuentros con las "call girls" criollas. Fuera de eso, lo público

# **Las Razones de un libro [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las Razones de un libro [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)